

EDUCACIÓN ■ EXÁMENES

El interés por cursar un grado se mantiene en mayores de 25 y 45 años

■ La Facultad de Psicología y Bellas Artes acoge hoy las Pruebas de Acceso a la Universidad en la que se han matriculado 330 personas, apenas 27 menos que el curso pasado

R.D.L.

Las Pruebas de Acceso a la Universidad siguen despertando el interés de los mayores de 25 y 45 años. 330 personas realizarán hoy estos exámenes, sólo 27 menos que el año pasado. El descenso se produce principalmente entre los matriculados de más de 25 años, colectivo que el pasado año aglutinó 327 personas.

Según explica el presidente de la Comisión de Pruebas de Acceso de la Universidad de Salamanca, Ricardo Ruano, estas cifras reflejan el "tirón" que los exámenes tienen entre los mayores, ya que no sólo les permite acceder a la Universidad, sino que superar estas pruebas les permite en algunos casos ascender en sus carreras, principalmente en el caso de trabajadores de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado.

En esta convocatoria, los exámenes de mayores de 25 y 45 años se celebrarán en la Facultad de Psicología y Bellas Artes.

Los dos primeros ejercicios serán comunes para ambos colectivos: Comentario de Texto o

El examen no sólo permite acceder a la Universidad, también ascender en sus carreras, sobre todo en trabajadores de las Fuerzas de Seguridad del Estado

Desarrollo de un tema de actualidad y Lengua Castellana. En el caso de los mayores de 25 años el examen se completa con una prueba de lengua extranjera y el ejercicio correspondiente a una de las diez asignaturas de modalidad posibles. Por su parte, los mayores de 45 años que superen la prueba tendrán que realizar después una entrevista personal.

El candidato aprueba el examen de acceso siempre y cuando obtenga un mínimo de cinco puntos sobre diez, aunque no se podrá hacer un promedio si no cuenta con un mínimo de 4 puntos en las dos fases, en el caso de los mayores de 25 años, y de los dos ejercicios para los de más de 45, que además deberán obtener la calificación de apto en la entrevista.

El resultado de estas pruebas se dará a conocer el 10 de mayo. En caso de superarlas, los estudiantes podrán preinscribirse en cualquier universidad de Castilla y León, donde los mayores de 25 años tienen reservadas un 3% de las plazas.



Una de las últimas Pruebas de Acceso a la Universidad celebrada en Salamanca./ARCHIVO

CONSUELO SÁNCHEZ ■ ESTUDIANTE

"Cuesta volver a estudiar tras años sin hacerlo, pero se supera porque lo estás haciendo por gusto"

Consuelo cursa Historia del Arte tras superar la prueba para mayores de 45 años. Reconoce que no ha sido fácil adaptarse, aunque ha merecido la pena porque "quería y necesitaba saber"

M.D.

CONSUELO Sánchez hace unos años dio el paso que hoy darán más de 300 personas, presentarse a las Pruebas de Acceso a la Universidad, en su caso a la de mayores de 45 años, decisión de la que no se arrepiente. "El hecho de querer saber y aprender me llevó a apuntarme. Y es increíble volver a estudiar", explica esta trabajadora de la Universidad, encargada del servicio de photocopias en el edificio central. Ahora está cursando el grado de Historia del Arte y las satisfacciones superan las dificultades. "Cuesta volver a estudiar tras años sin hacerlo porque no regalan nada, lo que me parece justo. Pero todo se supera porque lo estás haciendo por gusto", reconoce.

Lo más complicado de su incorporación a la Universidad es la adaptación. "Tienes que echarle más horas. Además, por el trabajo no puedo acudir a muchas clases,

lo que lo hace más difícil. Y luego se suma que ves a los chavales que asimilan todo más rápido que tú". Consuelo, en cambio, asegura que hay otros factores que le ayudan a superar estos obstáculos. "Lo más fácil es la ilusión, que te ayuda a superar esos momentos más complicado, por ejemplo cuando llega un examen y a veces piensas quién me mandaría a mí meterme en esto. El reto de si quiero y si puedo contribuye a seguir adelante", afirma.

Consuelo decidió volver a estudiar después de aparcarlo hace años, cuando decidió irse de monja. Luego se salió y se casó, tuvo a sus hijos "y ahí es otro mundo, porque te absorben y no puedes hacerlo". Por eso le quedó una "asignatura pendiente", que era aprender. "Se puede aprender a cualquier edad y mi enfoque era enriquecer mi educación", apunta. Para lograr su objetivo, Consuelo se presentó a las Pruebas de Acceso preparándose por su cuenta.

"Hay gente que acude a academias, pero yo lo hice con los libros de mis hijos. No me resultó especialmente difícil, aunque tampoco saqué buena nota, lo necesario para aprobar".

Compaginar el trabajo con los estudios tampoco está siendo fácil. "Se echan más horas, tienes que hablar con los profesores porque no te conocen y el no poder ir a clase implica que te juegas todo a una carta. Por eso me lleva más tiempo, así que decidí aprobar cada curso en dos años", explica. Consuelo niega que porestas características o por ser mayor, tenga un trato especial de los profesores. "Te avisan de las consecuencias de no acudir a clase". De ahí que agradezca la ayuda de otros compañeros que, como ella, han regresado a la Universidad tras años alejados de los estudios. "Están en una situación como la mía. No estudiamos por abrirlas más puestas, sino porque nos gusta pese a los sacrificios que hay que hacer".